

Fecha: 17-05-2023 Visitas: 62.210 Favorabilidad: ☐ No Definida Fuente: Ex-Ante VPE: 248.840

Fuente: Ex-Ante VPE: 248 Título: Qué tipo de derecha es (o quiere ser) Republicanos. Por Cristóbal Bellolio

Link: https://www.ex-ante.cl/que-tipo-de-derecha-es-o-quiere-ser-republicanos-por-cristobal-bellolio/

Si efectivamente republicanos conciben el espacio constituyente como una oportunidad para generar un gran acuerdo transversal, en línea con la tradición liberal consensualista, en lugar de un reducto adversarial para imponer la hegemonía que le permiten sus números, entonces se estará alejando del perfil populista que define prototípicamente a este tipo de derechas. El resonante triunfo de Republicanos puso a todo al mundo a preguntarse de qué tipo de derecha se trata. Para bien o para mal, la autopercepción no basta. Hay gente que se dedica a mapear las coordenadas ideológicas de los distintos discursos políticos.

Y los entendidos sugieren que se trata de un tipo de "derecha populista radical". 
Según Cas Mudde, el politólogo que acuñó la categoría pensando en el paisaje político europeo, la derecha populista radical combina tres elementos discursivos: populismo, nacionalismo, autoritarismo. 
Populismo, para estos efectos, es la convicción de que la sociedad se divide entre dos bandos: a un lado, el pueblo decente compuesto por la gente común y corriente, y al otro lado, la maldita elite que secuestra los beneficios del progreso. Es una distinción moral más que política.

Como dice la politóloga argentina Esperanza Casullo, el populismo es una historia de héroes y villanos. El factor nacionalista se relaciona con la exaltación de los valores y símbolos patrios, que también establecen una distinción entre lo propio y lo foráneo. En el caso europeo, la derecha nacionalista -o nativista- suele oponerse a la integración regional y a los flujos migratorios.

Es común que estos discursos también apelen a la nostálgica recuperación de una gloria perdida, un edén imaginario sepultado por un presente de caos e incertidumbre. 
/p> Finalmente, autoritarismo no quiere decir que sea estrictamente opuesto a la democracia.

Estas derechas compiten en elecciones, aunque algunos abrigan dudas respecto de su compromiso con las reglas del juego (cuando cuestionan los resultados en la derrota, o tras la victoria son reticentes a abandonar el poder). Autoritarismo es más bien una tendencia a relajar los estándares liberales del estado de derecho y el debido proceso para proyectar mano dura contra la infracción de la norma. 
¿ Y bien? ¿ Calza Republicanos? En sus dos campañas presidenciales, su líder José Antonio Kast ha acusado sistemáticamente a las elites de estar divorciadas de los intereses de la gente ordinaria, y de promover agendas en su exclusivo interés. Como la elite es un significante vacío, diría Ernesto Laclau, los enemigos de Republicanos no son las oligarquías empresariales -como suelen serlo para los populismos de izquierda- sino el buenismo progresista. La elite vilificada no está en Sanhattan sino en Ñuñoa. No es Pérez Cruz sino Matamala.

Pero la distinción maniquea entre dos campos enfrentados subsiste. Por el otro lado, Republicanos parece encarnar una cierta estética de la chilenidad tradicional, esa que celebra el rodeo, asiste al Te Deum y aplaude la Parada Militar. Todo lo contrario de las izquierdas avergonzadas de su patria que enarbolan

banderas negras y mapuches, al tiempo que festejan la migración descontrolada.

Su eslogan en la última campaña, de hecho, apelaba a RE-cuperar Chile de la presente decadencia, para RE-trotraerlo a un lugar en el pasado donde las cosas eran más simples, más puras. Del autoritarismo también hay visos. No hace falta ser pinochetista para demandar más garrote y menos zanahoria en una percibida crisis de orden público.

A muchos Republicanos les gustaría terminar con la tontera del garantismo penal, proceder con las expulsiones sumarias y dotar a las policías de manga ancha para correr bala, sea en la frontera norte, la Araucanía o las calles de Santiago. Respecto de su lealtad a las reglas de una democracia liberal, Kast se comportó de forma muy distinta a Trump y Bolsonaro cuando perdió la presidencial de 2021, aunque más de alguno recuerda que en 2017 sembró la sospecha de que la izquierda podía robarse la elección.

La Fundación Ciudadano Inteligente sostuvo que su programa de gobierno "levanta más alertas (que Boric) en torno a la posibilidad de estar frente a un líder potencialmente autocrático". Estos tres elementos discursivos -populismo, nacionalismo y autoritarismo- no deben ser tratados necesariamente en forma pevorativa.

Hay muchas -muchísimas- personas en Chile que defienden una visión del mundo donde están ellos y nosotros, que aman a su bandera por sobre todas las cosas, y que creen que la crisis de seguridad no solo amerita sino que exige más severidad y menos tolerancia.

Republicanos bien podría abrazar la calificación de derecha populista radical si está de acuerdo con todo esto, como lo han declarado con orgullo desde Steve Bannon a Viktor Orban. La otra alternativa es contradecir la intuición de los observadores y mostrar en la cancha de qué (otra) madera están bechos

Si efectivamente conciben el espacio constituyente como una oportunidad para generar un gran acuerdo transversal, en línea con la tradición liberal consensualista, en lugar de un reducto adversarial para imponer la hegemonía que le permiten sus números, entonces se estará alejando del perfil populista

Qué tipo de derecha es (o quiere ser) Republicanos. Por Cristóbal Bellolio

militories, 17 de mayo de 2001, Fuente: 6x-Avre



Si efectivamente republicamia conciden el especto constituiren como una escribilidad pero garante un per acuento treminente en linea con la tradición liberal consecrecialista, en lugar de en reducto estretarios para imposer la fregumente que la permiter sur en la facilitación liberal consecrecialista, en lugar de en reducto estretarios para imposer la fregumente que la permiter sur

increases, indenses por estado alegando del partil populado que deline produípsionneste o esta figurale deserbas.
El messado insulto de Propulativa no passo a lado al mineria a pregunteres de partil que de deserba se justo. Plus tiem si para ma la adapter oppilita no filesta 1 May gente que se dedicto a infapera has counterestata alexadopsian de foi destindo discussio portilisar. Insi virandicios acuseres que en si sida de con tipo de "devecha coquisias sabora".

Segin Cas Model, el artistigo que acute la caregaria persando en el paisaje jutitira nungea, la otrecha populara radii, continha los alaterarios disconium populares, seconalizas, autorisatiano.

contribut loss delitarios processors. Decumento de que la sociodad se dibidio artira des terrelos a un lede, al pueble decum Proprieme, para seco obrato, en lo reminostro de que la sociodad se dibidio artira des terrelos a un lede, al pueble decum compuente per la gente comiso y serveres, y al risus lede, la malable alde que secuentra las bereilloses del pueble decum confessiones mass que publicio. Dues dibe la publición especifica Experienza Casullo, el papularios es una indicio de famonrellación.

El factor recommissos no lelectrons con la excellación de cor valores y protectos pareiros, que centrário enteñecer para diseñecer las cospos y la finazione. El el cisar escopios in diferentes maximismos el redeleza fuera oporarios a la insegración regission y a con Augusto protectos. El similar que entre objectos entre describes prodeiros a la mantitajora competención de una glatina particlas, un malen insegración por por previoramen de como a mantitário poden a la mantitajora competención de una glatina particlas. El malen insegración por por previoramen de como a mantitário poden a la mantitajora competención de una glatina particlas.

Produceiro, sobritantes no quiero destir que sea missionmente opuesto a la densessante. Duba de selbas competer en sinstatura manque algunes aletques dische inspecto de las compositores sons de region del parigir bossible cuentinara hos entudidares en la constata, a trissi la vicciole con rescovirse a ademposiços or puede; Adempositores en teste describra cuentinamente entuda del parigir la establica del compositor y el debido composito para provinciar mano ciusa comissi al propertir del nume.

at hiero's d'Galan Republicament En sus des pampañas providenciales, ou liber Jaraj Antonio Kipal na accusato planematicamente a. las obtes de sale miseratoris de las interesses de de pamo velidences, y de primordes appoiates en las indicatoris interes. Comovin estima en un suggificament resente, delle Premate Lopidou, las energique dell'Amplationes no rese la regissipation engineration compressables committe quelle providence manifestatoris compressables. Les ettes et dell'amplation en residence dell'amplation della providence appointe della providence della providence della providence della providence appointence appointe

Per el pro tado, Republicania parico encamer ano costo entido de lo Universida Tradicional, esta que celebro el robes, autans el To Desmi el potente la Persida Milita. Toda so comercio de las decientes assergamentes de las paries que anestraciona bostenera entejado y respublira, el Rempo que familiar la regisector describarralesa. Se unitigan se la obten o persolas, de horizo, questas a RE-capara Chile de la presente decientemas, para EE defrancio o un Agar se al potende obsela los cosso ente mão simplior, mão

Des salcriferenses bundens hay nous. Na haute flath one presidenties para demonster mate generalle y menue Australia en una president unes de estade postico. A micros fregularicano se guarte terreinar para formes de granditure pena, presidenties para facilitate en semante y ditter a fast policias de manga anche pero come faste, ano en la finantera serre, se Anaciquin e sez calles en Serreina.

Respond de les leafant a de region de una demontres illores. Anis se comparto de itome my sistema a Thurro y Bosoniaro cuendo pendir la presidencial de 2002, siampe mán de alguns resuente que en 2017 sentent le sequente de que la legislente pueda relama se estocial. La Parallesia Coulaisses Inteligense sonicion pue na pregiones de gibbieno Terranto siste alestas (que

Estat test elementar discussivos goguliano, ripcionalismo y autoritarior- no deben sel trasidas secesariamente en tiema propostes, rely muchas resolutinas percentas en Chie que defendes que sido del muedo demos untel edos y espotos), que anne a su transico per solve telas tas crassa, y que treon que la cristo de segundad no sido atreita tiem que exiga mas sementad y entreo colorantes. Republicanos las partes alorque la colificación de descrito populada netical a sestá de assence sen tela asia, camo lo for deletado con seguido decele Caren Stanco a Vilero Chiesa.

La das alternativa es condestrat la tracatio de los absenvadores y recidor en la sende de que pola, materia están herran. Histólicinamen consider riequina constituyente como una sendaminidad para general as year ha antico batinente, en tresa contración traca consenualista, en hajor de un relació abbenista para imporer la hajorissima que le permiten can interesa

